

Je m'arrête interdit au bord de cet abîme :
Le cœur de celle qui, dans un élan sublime,
A l'homme de son choix s'est donnée sans détour.
Dès lors cet être exquis qui se nomme la femme
Semble n'exister que dans la ferveur de l'âme
Et pour vivre et mourir d'amour.

Pauvre femme, son rôle est encor séraphique ;
Son aimable douceur, son sourire angélique
Chassent hors du foyer les soucis de l'époux.
Et d'un regard d'amour elle remplit d'ivresse
L'âme de cet époux pour lequel sa tendresse
Invente des accents si doux.

Heureux est le mortel qui trouve pour compagne
La femme que voilà ! le bonheur l'accompagne
Dans les sentiers ardu de la vie ; et toujours
Règne dans la maison la plus douce harmonie.
Et rendus à la fin de leur commune vie,
Ils ont vécu de leurs amours.

J. G. LEBOUTILLIER.

Québec, novembre 1887.